

ver dans la génération actuelle, nous prédisons que pour notre part, si nous ne nous trompons pas nous-mêmes, ce temps n'arrivera pas tant qu'il restera des mains anglaises pour arborer le drapeau de l'Angleterre sur le rocher de Québec, et des voix anglaises capables de crier : " Dieu sauve la reine ! " — Comme l'on voit, il y a dans ce peu de mots un embarras évident et peut-être prémedité. Toutefois, il est bon de prendre note de la profession de loyauté qui taraude ce manifeste ; cela pourra servir plus tard, et peut au moins pour le moment répondre aux arguments des annexionnistes de l'autre côté des lignes.

• Comme nos journaux d'Europe vont encore être quelques jours avant de nous parvenir, nous nous hâtons de recueillir dans cette chronique les quelques items de nouvelles que nous trouvons dans nos échanges.— L'Europe avait à son bord £90,000 en espèces pour New-York, et environ £10,000 aussi en espèces pour le Canada. Il rapporte que l'Amérique a fait sa dernière traversée de Boston à Liverpool en 9 jours et demi ! Les derniers retours de la banque d'Angleterre sont venir qu'il ne s'y trouvait pas moins de £15,300,000 en espèces. À Paris, l'état de la banque est aussi très-satisfaisant : le commerce était bien plus actif. — Le Père Mathieu était encore à Dublin, où il faisait ses préparatifs pour passer en Amérique. — En Angleterre, les revenus pour l'année 1848 ont été de £867,289 plus considérables que ceux de l'année précédente. Le bill relatif aux lois de navigation est dans une position bien critique : M. Gladstone propose en effet de donner deux parties à la loi, l'une pour le commerce étranger, et l'autre pour le commerce colonial et côtier ; la partie, ayant rapport à l'étranger, n'aurait d'effet qu'autant qu'il y aurait reciprocité. M. Labouchère, l'auteur du premier bill, à son côté, rentraché toutes les clauses relatives au commerce côtier ; et maintenant, le bill est dans le même état que l'an dernier, si ce n'est que la majorité en sa faveur est moindre. On doit donc attendre avec la plus grande anxiété les prochaines nouvelles d'Angleterre. — En France, Louis Napoléon continue à être populaire, malgré les hauts-criés des socialistes, communistes, rouges, etc. On travaillait activement à préparer les élections ; le sentiment général était qu'il n'y aurait qu'un bien petit nombre de socialistes élus. — Les hostilités entre le Danemark et le Schleswig-Holstein devaient recommencer au départ du steamer.

On croit que la Russie soutiendra le Danemark, en sorte que cette question semble pleine de troubles pour l'Europe. — Le Portugal et l'Espagne sont connus aux dernières dates. — Les anglais ont livré, le 13 février, une nouvelle bataille aux Sikhs, qui, d'après les rapports anglais, auraient été taillés en pièces par lord Gough, renforcé depuis la veille de la division du général Whish de Bombay. — Un feuilleton extraordinaire du *Herald d'Irlande* nous fournit encore quelques détails que nous nous hâtons de traduire. — Les revenus des postes en Angleterre pour l'année 1848 dépassent de £19,000 ceux de l'année précédente. Un nommé Wardlaw menacé d'assassiner la reine Victoria, et on le dit insensé. Le prince Demidoff a envoyé une boîte pleine de vaisselle d'argent comme un don aux officiers du 79e régiment (Anglais). Il était arrivé en Angleterre de la guerre expédiée du Hanovre ; on pensait que l'Angleterre est un bon marché pour cette marchandise. — Le contre de Gosford, ci-devant gouverneur du Bas-Canada, est mort le 27 mars. Le 26 du même mois à des interrogations de lord Stanley sur les affaires du Canada, lord Grey a déclaré que son intention est de laisser aux colonies la conduite de leurs affaires intérieures. Le 28, M. Hume a donné avis qu'il proposerait de réduire les salaires des officiers publics au taux où ils étaient en 1797, le prix du pain étant aujourd'hui le même qu'à cette époque-là. Le 4 avril, en réponse à M. Hume qui croyait que la chambre ne devait pas prendre de vacances, avant d'avoir fait quelque chose pour satisfaire les colonies, lord John Russell a déclaré que jamais le Canada n'avait été plus loyal ni plus content qu'au moment actuel. — En Irlande, il paraît que M. Duffy va avoir à subir un nouveau procès (le 6e) pour haute-trahison, quelque 26 membres (Irlandais) du parti demandant qu'on abandonne toute procédure intérieure. Dans le sud et l'ouest de l'Irlande, la misère et la famine augmentaient. — Le rapport du *Herald* confirme la nouvelle de la défense des Sikhs dans l'Inde. — En France, les ministres ont été défaits sur deux questions de peu d'importance ; d'ailleurs la chambre va être renouvelée. Le général Courtais a été acquitté à Bourges. Afin de contrebalancer les écrits incendiaires des socialistes, on fait à Paris une souscription pour la publication d'articles anti-révolutionnaires. — Il y a eu de 9 à 10,000 hommes tués dans les 3 batailles entre Charles-Albert et les Autrichiens. Charles-Albert s'est battu comme un lion. Son fils a été reconnu roi le 23 mars, jour où il a prêté les serments voulus. — On pense que le roi de Prusse acceptera la couronne impériale d'Allemagne, et dans ce cas on craint que la guerre ne se déclare entre la Prusse et l'Autriche. — Les Hongrois, avec leur valeur ordinaire viennent de prendre Hermannstadt contre les Russes, qui sont entrés en Hongrie au nombre de 30,000 hommes. — Les hostilités allaient recommencer en Sicile. — Les relations entre l'Angleterre et l'Espagne ne sont pas renouées, parce que l'Angleterre exige que le gouvernement Espagnol fasse apologie à Sir H. Bulwer. — Mgr. Chanois était à bord de l'*Europe*.

• Un Correspondant écrit du Canada à la *Tribune* de New-York : " Le cri (contre l'indemnité) a été poussé par la partie la plus bigote et la plus intéressée du peuple, qui elle-même était excitée par un éditeur de journal. Or, cet éditeur a adopté cette tactique, parce qu'il a été privé d'un emploi de collecteur par le gouvernement actuel, et il a un grand écho parce que le parti, qui a poussé le cri, est fort dans les villes où sont imprimés les journaux. Ce cri est aussi vide qu'un tambour. Des menaces de la vengeance que les Anglo-Saxons (les Tories) réservent à tout le reste de la création, ont été faites à chaque pas du Bill ; mais je ne doute pas que Lord Elgin ne donne à cet acte sa sanction aussi paisiblement que s'il s'agissait d'un acte pour incorporer une communauté de Religieuses, et que trois semaines après cela on n'en entendra plus parler."

• C'est toujours avec un plaisir de plus en plus grand que nous enregistrons les progrès de la tempérance parmi nous. Voilà pourquoi nous annonçons avec consolation que durant la dernière mission que M. Chiniquy vient de donner aux environs de Montréal, la tempérance a triomphé partout. Du 16 au 22 avril, M. Chiniquy a reçu 4,500

nouveaux agrégés, dont 950 à Ste. Geneviève, 600 à l'Île Bizard, 900 à Ste. Anne, 1,000 à la Pointe-Claire, et 1,050 à Lachine.

• Nous devons offrir d'une manière particulière nos remerciements aux Messieurs qui s'intéressent à la publication des *Mélanges Religieux*, et qui montrent par leur zèle à augmenter notre liste d'abonnés combien ils comprennent l'utilité de soutenir parmi nous une feuille qui prend la défense de la Religion et de tous les bons principes : nous ne pouvons que les encourager à continuer ; ils sont sûrs de réussir.

• Nous croyons devoir attirer l'attention de qui de droit au petit pont qui joint les quais à la longue jetée, en arrière de l'Eglise de Bonsecours. Ce pont est en très-mauvais état ; il y manque 2 à 3 planches ; en sorte qu'il est très-facile pour les passants d'aller prendre un bain en plein floue. Ce qui n'est nullement désirable, quand on considère la rapidité du courant en cet endroit.

• Samedi, 8. H. le juge Mondelet a ouvert en cette ville les sessions de quartiers, par un excellent discours sur la tempérance. Il paraît que le nombre des offenses, dont aura à s'occuper la cour, est très-grand.

• La traduction française du *Journal d'Agriculture* vient d'être publiée et nous est parvenue ; c'est la première pour l'année 1848. Nous ne pouvons mieux faire que de recommander aux cultivateurs et à toutes les personnes instruites d'encourager ce journal-là. Le prix d'abonnement n'est que de cinq chelins par année.

• Ce matin, le *Lady Elgin* est parti pour Québec, et à deux heures midi le *Montréal* s'est aussi mis en route. Il se rend à Trois-Rivières, où il saura aujouste si le chenal est libre jusqu'à Québec.

• Les journaux de Québec annoncent que la débâcle a eu lieu à Québec.

• Nous avions oublié d'annoncer l'élection de M. Gallois et M. P. P. pour le comté de Sherbrooke. Il a pris hier son siège au parlement.

• Vendredi, au conseil législatif, le bill relatif aux Dénégani a subi sa troisième lecture.

• M. le grand vicaire Vau est dangereusement malade à l'Hospice St. Joseph. Il a reçu avant hier soir les derniers secours de la religion.

• Hier, Mgr. Gaulin était un peu mieux, sans pouvoir néanmoins se servir de ses membres-paralysés. On espérait quelque amélioration, tout en entretenant des craintes qu'il ne puisse se rétablir parfaitement.

• Il vient de se former à St. Jean du Nouveau-Brunswick une Ligue pour y favoriser l'introduction des chemins de fer sur un plan régulier ; tout *Brunswickien* qui paie 30 sous, peut devenir membre de la Ligue. C'est là un excellent système que nous aimeraisons à voir suivi en Canada, surtout par les habitants du District de Québec, dont le grand chemin de fer augmente l'importance d'une manière incalculable. Si tel se tenait à cet effet une Assemblée dans la Cité de Québec, et si l'on y adoptait le même plan qu'en Nouveau-Brunswick, nous sommes certains qu'avec quelque peu d'organisation, on verrait bientôt non seulement le District de Québec, mais tous les autres Districts du Bas-Canada joindre cette Ligue si patriotique et si nationale.

• A propos du refus donné par la législature de N. Y. de permettre la construction d'un pont sur le lac Champlain, un journal de N. Y. (le *Courier*) dit : " Si le Nord de l'état de N. Y. ne peut rien obtenir de mieux de la part de la législature, le peuple sera aussi bien de se joindre aux Canadiens, ses voisins, pour former une nouvelle république ! "

• La livraison d'avril de " Brownson's Quarterly Review " vient de paraître et nous est parvenue ; nos remerciements à son habile rédacteur. Cette publication permet tous les trois mois. Elle est consacrée à la religion, la philosophie et la littérature en général. Chaque livraison contient au moins 136 pages So., et les 4 livraisons forment un beau volume de 544 pages. Le prix de l'abonnement n'est que de \$3 par année, payables d'avance ; s'adresser à Benj. H. Greene, 124 Washington Street, Boston, Massachusetts. On s'abonne aussi à Montréal chez D. & J. Sadlier, rue Notre-Dame. — Nous pouvons sans crainte, recommander à tous les lecteurs catholiques cette excellente publication qui a reçu l'approbation de tout le clergé catholique et de toute la presse des Etats-Unis ; et nous les engageons à s'y abonner : car outre ce qu'en disent ils se procureront 44 belles pages sur les sujets les plus intéressants et les plus importants, ils encourageront encore la publication des œuvres catholiques. La livraison que nous avons sous les yeux, contient les articles dont suivent les titres : Autorité et liberté, ou remarques sur le passé et ses legs à la société américaine ; collège Girard, ou la volonté de Stephen Girard, sa biographie, etc. ; la république des Etats-Unis ; dissertation sur le T. R. Dubois, évêque de New-York ; dissertation sur le T. R. Bruté, évêque de Vincennes ; l'Eglise et la réforme social ; vies des compagnons de St. Philippe de Neri ; vie du R. P. Claver ; Mémoire du cardinal Odescalchi ; Traduction des canons et décrets du concile de Trente ; la Vision du sir Launsl ; Notices littéraires et critiques.

• Les canaux du Michigan et de l'Illinois ont dû s'ouvrir le 15 du courant ; ceux de l'état de New-York ne s'ouvrent, comme en 1847 et 1848, que le 1er de mai.

• Les nouvelles du Mexique nous apprennent que le choléra fait de grands ravages à Rio Grande et à Matamoras. Il sévit aussi à New-Orléans en Louisiane. Les journaux de New-York portent que l'état sanitaire de la ville y est très-satisfaisant ; le choléra n'y règne pas.

• Un ancien disciple d'Exeter, Oxford, T. A. Froude, a fait paraître un livre intitulé *Nemesis of faith* dans lequel il avoue ingénument qu'il lui est impossible de croire dans la bible ; là-dessus grand brouhaha parmi les vénérables docteurs qui ont brûlé son livre. Ces docteurs se sont-ils appuyés sur la *Tradition*, pour prouver ce livre aux hommes ? Ce disciple n'était-il pas fondé à croire, que sans la tradition ecclésiastique, ou la tradition qui descend des apôtres, la bible ne mérite pas plus de considération que tout autre livre ?

## DE TOUT UN PEU.

ACCIDENT.—Le *Pilot* nous annonce que la barge *Clyde*, chargée de blé et destinée pour Montréal, a frappé sur une

roche dans le rapide du Long-Sault, où elle est remplie d'eau. La cargaison est assurée.

BONS PROVINCIAUX.—Au 20 courant, il avait été émis pour £302.997 de bons provinciaux, dont £155,557 sont rentrés, et £147,440 sont en circulation.

INCENDIE.—Le 20 du courant, les moulins de M. W. Gamble, à Toronto, ont été consumés par le feu à sec 4000 quarts de blé qu'ils contenait. On pense que c'est le fait d'un incendiaire. Les moulins étaient assurés pour £1,750, et la valeur pour £3,000. M. Gamble fait néanmoins de grandes pertes par cet incendie, qui a été le travail à un grand nombre d'artisans.

ACCIDENT.—Une femme du nom de Josephine Rivard s'est noyée le 16 du courant, en traversant dans une traîne sur la glace du chemin de l'île-du-Pas. La traîne a percé la glace, (très-mauvaise en cette saison,) et la malheureuse victime a passé dessous. Cependant, une personne qui était avec elle, a pu parvenir à la sortir de l'eau par les pieds, mais trop tard ; quant à l'apport à la maison, elle a expiré malgré tous les soins qu'on s'est empêtré de lui prodiguer.

*Echo des Campagnes.*

NÉCROLOGIE.—Le collège de Montréal vient de faire une perte bien douloureuse ; la mort lui a enlevé un des meilleurs élèves, qui n'a jamais été dans cet établissement. M. François Milton, de Buffalo, N. Y., que nous avons vu chaque année porter tant de prix, est mort hier d'une fluxion de poitrine. Ce jeune homme donnait les plus grandes espérances : il réussissait à un degré éminent toutes les qualités qui sont réussis et qui nous rendent aimables. Il était doté d'une grande pénétration d'esprit ; il avait une solidité de jugement bien rare à son âge. Toutes les branches de l'éducation lui souriaient ; il réussissait dans toutes. À l'âge de vingt ans, il terminait son cours pour embrasser la carrière du Barreau ; il devait se présenter à la fin de son année de philosophie, pour se faire graduer dans une université des Etats-Unis. Les qualités de cœur ne le révélaient point à celles de l'esprit : il était honnête, noble et généreux : sa mort était tendre et solide : c'est surtout au moment de sa mort qu'on a pu admirer sa belle âme. Persolement qu'il ne reléverait point de cette maladie, qui l'a emporté si promptement, il n'était occupé que du ciel, et semblait n'avoir d'autres désirs que d'aller s'unir à sa mère, dans le sein de son Dieu. Tous les élèves, témoins de ces beaux sentiments, souhaitaient de faire une mort semblable à la sienne.

*Minaeve.*

INDUSTRIE CANADIENNE.—Lundi dernier, a été lancée à Lauzon, une jolie goélette, la *Marie-Joséphine*, construite par M. Gabriel Beaupré dit Champagne. On nous dit que c'est le onzième vaisseau que M. Champagne a eu le talent de mettre à flot, et que tous ont été finis avec un goût parfait. C'est un beau spectacle que cette goélette se lancant rapidement dans les ondes, vides et drapées déployées. — La *Marie-Joséphine* est d'une dimension suffisante pour porter 6000 mètres de grain.

FAMILLE REMARQUABLE.—Il existe à St. Jean Port-Joli une famille qui se compose de quatre frères nés d'un même mariage : l'aîné de quelqu'un est âgé de 87 ans, le second à 85, le troisième à 83, et le quatrième à 81 ans et quatre mois ; et sont les aînés Laurent Caron, Julian Caron, Joseph-Marie Caron et Jean-Baptiste Caron. Ces quatre anciens cultivateurs jouissent encore d'une bonne santé et de toutes leurs facultés comme à l'âge de quarante ans.

LAINE.—Le père de 12 enfants, le second de 11, le troisième de 13, le quatrième de 10, ce qui fait 46 enfants, tous issus des mariages de ces derniers ; ils ont 350 petits-fils et 215 arrière-petits-fils, formant une population de 621 enfants descendant d'eux.

J. de Quebec.

MINE.—Le *Pilot* dit que l'on vient de découvrir une riche mine de cuivre dans le Comté d'Alamis, Etats-Unis.

CHARITE.—La législature de l'Etat de New-York vient d'accorder un octroi de \$9,000 aux Soeurs de Charité de l'Hôpital de Buffalo.

CHEMINS DE FER.—Le capital des compagnies des chemins de fer du Massachusetts est de \$50,264,100 ; le capital déjà payé est d. \$38,7 millions de piastres. La longueur totale des chemins de fer y est de 1013 milles.

MITCHEL.—Il paraît certain que M. Mitchel va être transféré de la Bermuda au Cap de Bonne-Espérance, où il rejoindra Madame Mitchel avec ses cinq jeunes enfants :

DÉPART.—Le navire géant, nommé " Constellation," a quitté New-York le 14 courant se rendant à Liverpool. Il avait à son bord une cargaison de 2,000 tonneaux et lorsque n'était-il chargé qu'en partie.

EXCERCLEMENT.—Le Gouverneur du Massachusetts vient de donner une commission de juge de Paix à un nommé Robert Morris, " homme de confiance. " Que vont dire de cela les partisans de l'esclavage ? Est-ce que par hasard ils ne vont pas mettre le gouverneur en accusation ?

TEMPERANCE.—La ville de Madison, Iowa, vient de voter, à une élection Municipale, contre l'émission de licences d'aubergistes.

ILE DU PRINCE EDWARD.—Le recensement, qui vient d'être fait à l'île du Prince Edward, porte que la population de cette île est de 62,678 âmes : elle était de 47,034 en 1841. De ces 62,678 personnes, 32,065 sont du genre masculin et 30,569 sont du genre féminin ; 43,559 sont natiifs de l'île, où il y a 330 sauvages, 41 sauds muts et 99 incus. De ces 62,678 personnes, 27,117 sont des catholiques-romains ; c'est la congrégation la plus nombreuse. Il se trouve dans l'île 12,815 chevaux, 49,310 bêtes à cornes, 92,785 moutons et 19,863 porcs. Enfin, l'île contient 106 églises, 182 maisons d'école, 116 moulins à moulin, 27 moulins à cardes, 139 moulins à scier, 246 machines à battre et 12 brasseries. C'est la Gazette de Québec qui nous fournit ces détails.

CONVERSION.—Le 30 octobre 1848, une dame protestante, d'origine anglaise, a fait abjuration et embrassé la religion catholique romaine, devant S. G. Agricola.

CARDINAUX.—Le *Catholic Recorder* de Boston nous apprend la mort (que nous ne trouvons pas annoncée dans nos journaux d'Europe) de M. L. E. les cardinaux Orsi et Mezzofanti. Le cardinal Mezzofanti fut tout remarquable par le grand nombre de langues étrangères qu'il pouvait parler, lire et écrire.

TUNNEL.—L'assemblée annuelle des propriétaires du Tunnel sous la Tamise s'est tenue sous la présidence de M. B. Hawes. Il résulte du rapport fourni par les directeurs que le nombre des passagers s'est élevé à 18,000, par semaine, représentant £3,796 par an. La recette totale de 1848, en y comprenant le loyer des boutiques, etc., s'est élevée à £5,594 et la dépense à £4,951, soit un excédant de £543 qui ne permet pas d'établir de division.

RELIQUES SUPPOSÉES DE MARTYRS DANS SMITHFIELD.—Il y a quelque jours pendant qu'on croisait pour faire un tour d'eau dans le marché de Smithfield, vis-à-vis l'église de St. Barthélémy le Grand, les ouvriers étaient parvenus à trois pieds environ de la surface trouvant un tas de pierres brutes, noires comme si c'était été par le feu, converties en cendres et d'os humains brûlés et en partie consumés. On suppose que ces restes sont ceux de quelques martyrs qui ont été brûlés sur l'échafaud. On a transporté plusieurs de ces os comme des reliques. — (Il est bon d'avertir nos frères séparés